

L'idée m'est venue !

À Montgeron (Essonne), l'école démarre doucement et compte huit adolescents – six garçons et deux filles – de 10 à 14 ans. Gérard se souvient : « Après avoir suivi les stages d'animateur et initiateur afin d'accueillir les débutants le samedi après-midi, l'idée m'est venue d'aller plus loin en suivant la formation de moniteur pour ouvrir une école dans le but de partager ma passion du cyclotourisme et surtout de former les jeunes cyclistes pour qu'ils circulent en toute sécurité. » La toute proche forêt de Sénart est le lieu idéal pour cet apprentissage. La cour et le préau d'une école devraient bientôt leur offrir un plateau d'évolution pour utiliser le kit pédagogique. « Pourquoi pas, dans les années à venir, intervenir en milieu scolaire ? », s'interroge Gérard.



Un point d'accueil pour les 30 ans du club

« Quand notre président délégué nous a demandé de réfléchir à la création d'une école, j'avoue que j'étais un peu sceptique », avoue Bernard, de l'Association cycliste trévoise (Allier). « Le choix déjà important des activités proposées aux jeunes et les contraintes d'encadrement modéraient mon enthousiasme. Je dois bien reconnaître qu'il a eu raison de persévérer ». Côté recrutement, il a fallu un peu de persévérance et plusieurs campagnes d'information. Côté éducateurs, quatre licenciés retraités ont accepté de suivre les formations et sont aujourd'hui enchantés de leur contact avec les enfants. Après une nouvelle campagne, fin septembre, l'AC trévoise ouvrait son PAJ avec une dizaine de jeunes assidus. Une création qui tombe à pic pour apporter un brin de fraîcheur à ce club trentenaire.



Peut mieux faire

Si seize comités départementaux n'ont toujours pas d'école, acceptons le défi lancé à l'assemblée générale de Biarritz par Jean-Michel Richefort, notre DTN : « Pour ceux qui ne possèdent pas de structures de jeunes, il vous reste un effort à fournir. Rendez-vous dans deux ans pour annoncer une bonne nouvelle ». Et si vous en doutiez encore, écoutez Paolo, de Caudebec, s'adressant à son éducateur : « J'ai hésité entre le foot et le vélo. Aujourd'hui, tu m'as fait découvrir une fontaine magique et la plus petite mairie de France. Jamais au foot on m'aurait expliqué ça ! »

Allez ! Chiche ! On essaie ? ■

Georges Golse

Nos écoles aujourd'hui

Elles sont au nombre de 303, avec dix-sept pour le seul comité de Moselle ! Vingt-huit créations en 2013, dont six en Rhône-Alpes mais seize comités n'ont pas d'école (quatre d'entre eux ont un point d'accueil Jeunes). Trente-trois PAJ ont un agrément. On compte 1 447 moniteurs actifs au fichier national, dont 880 moniteurs Jeunesse (route et VTT).

